

ご覧ください

広報テレビ番組

所沢リポート

広報とこざわ

テレビ局

4月19日㈭(午後9時55分～10時放送)
4月13日㈮(午後5時30分～25分放送)
40分(2回放送)

市長施政方針
シティケーブルネット

● 譲ります
● レンタル
● 広報とこざわ
● 所沢リポート
● 広報テレビ番組
● 不用品ガイド
● サイクルふれあい館
● 電子ピアノ(キーボードタイプ)
● 石臼
● 愛付方法
● 求めます
● 申込み・問い合わせ
● 休館日
● 申込み・問い合わせ
● 休館日
● 申込み・問い合わせ
● リサイクルふれあい
● 館(☎ 944-0008)

▶「街かどスームイン」では皆さんからの街角情報を募集します。お寄せください(電話不可)▶採用の場合は事前に連絡します。▶「誰でもエッセイ」ではテーマにそった投稿を募集します。▶はがきに300字以内で▶文章は添削あり▶掲載者には記念品進呈▶次回のテーマは「言うことなし」▶思わずガッツポーズしてしまう結果、大好物を口にした瞬間▶満足いくひとときのお話を待ちしています。▶締め切りは4月16日(月)必着▶いずれも住所、氏名、年齢、電話番号を明記▶送り先: 千葉県立・並木1-1-1 所沢市役所広報広聴課「みんなの広場」係



▲保育や清掃活動等を通して社会の一員としての役割を学びました。安松中学校卒業ボランティア活動。3月13日㈭/松井保育園ほか



▲校庭内の修繕にともない、第5回卒業生が24年前にタイムカプセルを出土(?)。「懐かしいなあ。」3月17日㈯/仲栄小学校

Tokorozawa " さつま芋の作り始め ⑫

柳瀬地区・南永井の吉田さんの家には、「史蹟南永井さつまい始作地之碑」と記された石碑があります。旧南永井村は、川越藩が開いた新田村で、後に幕府領となりました。「新田」といって、田ではなく畠地・芝地・林等です。吉田さんの先祖・市郎左衛門は、上州からこの新田村に移ってきて代々名主を勤めることになりました。

市郎左衛門から4代目にあたる弥右衛門が寛保3年(1743)から書き始めた記録は、「弥右衛門覚書」とよばれ、市の文化財に指定されています。この覚書には、柳瀬地区でさつま芋が栽培された始まりが判明する貴重な記述がござります。

寛延4年(1751)2月、弥右衛門は、息子・弥左衛門を上総国志津村(現・千葉県市原市)につかわしました。目的は、さつま芋の貢い付けです。弥左衛門が村に帰ってきたのは9日後のことでした。以後、さつま芋の栽培は、周辺の村々にも伝わっていきます。芋は、新河岸川によって江戸へ運ばれました。集散地である城下町・川越の名をとつて「川越芋」と呼ばれるようになりました。

よく知られているように、薩摩では、早くからさつま芋の栽培が行われていました。18世紀前半、凶作時に備えるための「救荒作物」として青木昆陽(1698~1769)が奨励してから、関東全域にも広まっていきました。食べるということに対する日常的な不安が背景にあったため、比較的栽培のしやすいさつま芋が、関東地方にも急速に広まったものと思われます。

文書によると、江戸時代の南永井村は、地味が悪く困窮していましたために、畑にならない荒れた土地は芝や林に仕立てていました。こうした例は、山がちの村によく見られました。比企郡のある村では、村人全員で植林し、山からの様々な収益によって不作の年をしのぎました。

南永井の「さつまいも始作地」は、18世紀半ばにおける関東地方のさつま芋普及の一例として、たいへん興味深いところなのです。



す」とのこと。

今、若年層を中心に活字離れが進んでいます。文章表現によるコミュニケーションが極めて少なくなる時代ではとたずねたところ、「でも、けっこう文章を書いているんですよ。パソコンメールを使って、友だちとやりとりしていますから」と答えました。



コンクール入賞作

たまには絵手紙を書いてみては?

今回紹介する後藤太佑君は、3月に「第33回全国手紙作文コンクール」の絵手紙部門で、最高位の郵政大臣賞を受賞しました。このコンクールには、全国から13万点(そのうち絵手紙部門は6万点以上)を超える応募がありました。厳正な審査の結果、後藤君の絵手紙が最優秀作品12点のひとつに選ばされました。

「夏休みの自由課題の宿題として気軽に描いたもので、提出したことさえ忘れていました」とのこと。「学校の朝会でいきなり名前を呼ばれたときには、見当もつかずびっくりしました。」

絵手紙の題材は剣道の絵柄。毎夏、夏休みを母親の郷里である熊本で過ごすそうです。そのとき、近所にある剣道場へ練習がてら通っていたとのことです。「その道場の仲間に暑中見舞いを送るつもりで描きました。構図がバッと浮かんだので、あとは筆まかせ、一気に描きあげました。」

小さいころから動物とか小鳥など動きのあるものを描くことが好きだったそうですが、「手紙を書くことは年賀状以外ありません。その年賀状さえデザインや文章はパソコンで作るので、自筆ではほとんどないと思いま



後藤 太佑さん
(並木在住)



▲雨上がりに咲く福寿草。小さな花のひとつひとつが春の訪れを告げています。
3月上旬/三ヶ島・砂川遺跡周辺

下で誠実に任務を果たし、監督は
病弱前にいた職場では、監督は
今年は、福沢諭吉が亡くなっ
てから精神的なケアを受け
てきました。先生との上下関係は信頼で結ば
れてきた精神的な絆です。
所沢市民に限ります。

私は、現在ライアで社会復帰
のための訓練を受けています。
患者同士、慰め励ましあう日々
の中で、自分じとじて親以上の存在
の先生から精神的なケアを受け
てきました。先生との上下関係は信頼で結ば
れてきた精神的な絆です。

4月5日㈭から受け付けます。利用者は、
所沢市民に限ります。

愛付方法

電話による先着順で紹介します。

4月5日㈭から受け付けます。利用者は、
所沢市民に限ります。

申込み・問い合わせ

リサイクルふれあい

館(☎ 944-0008)

私は、現在ライアで社会復帰
のための訓練を受けています。
患者同士、慰め励ましあう日々
の中で、自分じとじて親以上の存在
の先生から精神的なケアを受け
てきました。先生との上下関係は信頼で結ば
れてきた精神的な絆です。

4月5日㈭から受け付けます。利用者は、
所沢市民に限ります。

愛付方法

電話による先着順で紹介します。

4月5日㈭から受け付けます。利用者は、
所沢市民に限ります。

申込み・問い合わせ

リサイクルふれあい

館(☎ 944-0008)

私は、現在ライアで社会復帰
のための訓練を受けています。
患者同士、慰め励ましあう日々
の中で、自分じとじて親以上の存在
の先生から精神的なケアを受け
てきました。先生との上下関係は信頼で結ば
れてきた精神的な絆です。

4月5日㈭から受け付けます。利用者は、
所沢市民に限ります。

愛付方法

電話による先着順で紹介します。

4月5日㈭から受け付けます。利用者は、
所沢市民に限ります。

申込み・問い合わせ

リサイクルふれあい

館(☎ 944-0008)

私は、現在ライアで社会復帰
のための訓練を受けています。
患者同士、慰め励ましあう日々
の中で、自分じとじて親以上の存在
の先生から精神的なケアを受け
てきました。先生との上下関係は信頼で結ば
れてきた精神的な絆です。

4月5日㈭から受け付けます。利用者は、
所沢市民に限ります。

愛付方法

電話による先着順で紹介します。

4月5日㈭から受け付けます。利用者は、
所沢市民に限ります。

申込み・問い合わせ

リサイクルふれあい

館(☎ 944-0008)

次回のテーマは「書うことなし」です